

**Homélie pour l'ordination diaconale**  
**Mgr Philippe Christory**  
**Le 7 octobre 2023**

« Vie et joie à vous qui cherchez Dieu » Quelle belle promesse nous est transmise par le psalmiste en ce jour de votre ordination !

Cette promesse apporte une merveilleuse note de gaieté pour chanter notre bonheur de vous voir devant nous, vous nos chers frères qui avez répondu à l'appel de Dieu en vue de recevoir le diaconat aujourd'hui.

Oui, il y a de la vie et de la joie à rechercher le Seigneur dans le quotidien de vos vies d'époux et de chrétiens, au sein de votre vie personnelle, professionnelle et ecclésiale. C'est l'expérience de la foi qui vous a conduit à goûter à cette joie, année après année par votre service dans l'Église, et qui vous entraîne maintenant à répondre à l'appel du Seigneur.

En recherchant toujours la vie et la joie dans votre union à Dieu, vous serez à même de vivre le partage avec autrui par le ministère diaconal que vous accomplirez au sein de vos communautés.

Aujourd'hui, la société en France est luxueuse et riche. Cependant elle cache, sous les apparences d'un bonheur extérieur fait de distractions médiatisées, la douleur et la souffrance dans la vie de beaucoup de personnes qui se sentent délaissées et esseulées. Notre peuple vit une sorte d'exil loin du Seigneur et de sa maison, exil que l'on peut comparer à celui du peuple juif emmené loin de chez lui par le bras armé des babyloniens. Pour ces exilés, chanter un chant de Sion au bord des fleuves de Babylone ne leur était plus possible tellement la vie d'esclave qu'ils subissaient était douloureuse.

Le prophète révèle au peuple hébreu la cause de sa déchéance : « vous avez excité la colère de Dieu, vous avez irrité votre créateur en offrant des sacrifices aux démons et non à Dieu ». L'alliance scellée entre le peuple élu et son Dieu était trahie, le peuple désemparé. La ville de Jérusalem, ce lieu où le peuple attachait son cœur et vivait sa vie religieuse était comme une mère qui aurait perdu ses enfants : on n'y entendait plus les chants de louange sur ses parvis. Le peuple avait délaissé la parole de Dieu et avait ignoré la loi divine.

Cette situation appelait sa conversion et, finalement et heureusement, Dieu choisit de faire miséricorde. C'est pourquoi le prophète leur cria : « courage, mes enfants, criez vers Dieu », « mettez dix fois plus d'ardeur à le chercher ». Cet appel fut entendu par ces exilés. Ils revinrent au Seigneur qui les libéra de cet éloignement et ils purent retrouver leur terre et rebâtir le temple de Jérusalem.

Mes chers frères bientôt diacres, voici ce monde dans lequel nous vivons, tenté par le désespoir et la culture de mort. Heureusement l'Esprit Saint est là pour nous soutenir et nous faire espérer des lendemains joyeux en présence du Seigneur Jésus-Christ. Les évangiles balisent un véritable chemin de vie. Que votre futur ministère soit fondé sur la parole. Ancrez votre mission par l'annonce kérygmatique du salut et proclamez la promesse de la vie éternelle. Que la parole de Dieu, méditée quotidiennement, soit la colonne vertébrale de votre ministère diaconal. C'est à cette condition que vous nourrirez les fidèles que vous servirez.

Le diaconat fut dès l'origine de l'Église au service des veuves qui représentaient par leur condition sociale tous les pauvres et les exclus, c'est-à-dire ceux qui attendent la charité des plus riches et qui

espèrent les miettes de leurs agapes afin de survivre. C'est vers les plus pauvres que Jésus s'est tourné en premier, nous le savons par les témoignages relatés dans les évangiles. Jésus loue Dieu pour ce choix : « Père, Seigneur du ciel et de la terre, je proclame ta louange : ce que tu as caché aux sages et aux savants, tu l'as révélé aux tout-petits. » Saint Vincent de Paul disait « les pauvres sont nos maîtres. » C'est une affirmation complexe pour nous. Auprès d'eux, nous sommes contraints de dire la vérité. La dureté de leur vie leur a donné un sens de la vérité aigu : ils ne peuvent vivre dans l'apparence et nous pressent à être dans la vérité. Vous serez dans votre ministère particulièrement attentifs à la présence des personnes esseulées et fragilisées, celles qui ne sont pas toujours accueillies et écoutées. Souvent elles ne se sentent pas aptes à participer à l'animation de nos communautés car elles ont été rabaisées et humiliées. Soyez ceux qui leur révéleront l'amour que Dieu leur voue. Par votre écoute et votre présence, offrez-leur le bien que vous offririez à Jésus lui-même.

Pour conclure, nous voyons que l'évangile de cette célébration parle de la mission effectuée par les disciples que Jésus a envoyés deux par deux sur les places publiques et dans les villages alentour. Le soir, ils revinrent tout joyeux des rencontres improbables qu'ils ont eues, et de la force du pouvoir spirituel que Jésus leur a communiqué au point de soumettre aussi les démons. Cette joie missionnaire est pour aujourd'hui. « Heureux les yeux qui voient ce que vous soyez » dit Jésus. Notre Église est appelée à aller vers les périphéries, à la rencontre de personnes qui n'ont pas de contact avec elle.

Sommes-nous convaincus de l'urgence de cette mission ? Croyons-nous que Jésus désire les rejoindre ? Comprendons-nous que pour certaines personnes, y compris des adolescents, connaître le Christ peut les sauver de la mort et du suicide ? Sommes-nous disposés au service évangélique de l'annonce du Royaume ?

Votre cheminement fidèle et votre présence en ce jour pour votre ordination diaconale manifestent votre consentement à l'appel du Seigneur pour marcher à sa suite et être son témoin et son serviteur. Notre assemblée se réjouit de votre engagement stimulant pour tous et les chrétiens s'engagent à prier pour vous et votre ministère. Je rends grâce au Seigneur pour le cadeau que vous nous faites et nous vous confions à la protection de la Vierge Marie en ce lieu où elle est vénérée. Amen.